

教育目標『夢や目標をもって自ら学び、心豊かで、たくましい児童を育成する。』

美里町立南郷小学校

学校だより

〈第9号〉

平成28年9月20日

文責 教頭 高松 祐士



らぶらー南郷 2016

〒989-4205 美里町木間塚字高田5 Tel 0229(58)1106 Fax 0229(58)0461

<http://nango-es.misato-ed.jp>

「かかわる」「もとめる」「はたす」 「花山」に行ってきました

14日(水)から5年生で2泊3日の『花山自然体験活動』がありました。にわか雨は降ったものの、天候にも恵まれ予定していた全ての活動を実施することができました。5年生みんなで本校で掲げている志教育の3つのキーワード「かかわる」「もとめる」「はたす」に向かって体験できる行事となりました。

『ウォークラリー』は雨で滑る山道に転んでしまった子供もいましたが、グループで協力して課題や問題を解きながら行うことができました。

『ソトどこ?オリエンテーリング』では、自然の家の建物の周りにあるチェックポイントを班のみんなと協力して探し回りました。

仲秋の名月も雲に隠れてうっすらと見える中で行われた『ナイトハイキング』は、真っ暗な森の中を班ごとに歩きました。子供達は怖さから逃れようと、みんなで大きな声で歌を歌ったり、励まし合ったりしながら、恐怖心に打ち勝つことができました。

2日目の『沢登り』は前日までの雨でちょっと水量が多く、水温もちょっと冷たかったのですが、子供達は元気に沢に入り、はつらつと楽しそうに活動しました。滑って転びそうになった友達に手を差し延べたり、流されそうになった友達に「だいじょうぶ?」と声をかけたり、全身が水に濡れながらも自然を満喫しました。

『キャンプファイヤー』は、事前から準備や計画をしていたスタンツ・フォークダンスなどをして、大変盛り上がりました。

3日目の『野外炊飯』では、ピザを作りました。ピザ生地をこねるのが大変で悪戦苦闘したり、生地の発酵が不十分で堅いピザになってしまったり、焼き窯の火がなかなかつかなくなりましたが、最後はみんなおいしいピザができあがりしました。

他にも、一緒に宿泊した他学校の児童や生徒と一緒に朝や夕べのつどいにも参加しました。つどいでは団体の代表として「南郷小学校の紹介」をしたり、つどいの進行を南郷小学校でしたりと全体の前で活躍している子供の姿も見られました。

今回の合宿で、多くの「友達とかかわる」「目標をもとめる」「自分の役割をはたす」場面がありました。このような体験・経験をとおして、これからも南郷小学校の目指す子供達を育てていきます。



「きょうはいかのおすし」あんしん教室



7日(水)の2校時に「あんしん教室」がありました。遠田警察署生活安全課の署員と7名の遠田地区少年補導員のみなさんに来校いただき、不審者への対応などについて学びました。人形

劇で『不審者に出会ったときはどうすればよいか?』を低学年の子供に分かりやすいように教えていただき、子供達は目を輝かせ、楽しみながら聞き入っていました。注意することは『きょうはいかのおすし』です。ご家庭でも、不審者に出会ったらどうすればよいか、話題として子供達の安心・安全について話し合われてほしいと思います。

不審者に出会ったり、声をかけられたら

- きょりをとる
- うしろに気をつける
- はやめにかえる
- ついていかない
- 車にのらない
- おおきな声でさげぶ
- すぐ逃げる
- しらせる



ありがとうございます「PTA奉仕作業」

10日(土)の6時から、80名ほどの保護者の皆さんにご協力をいただき、今年度第2回目の『PTAの奉仕作業』がありました。参加いただいた女性の方には主に教室の窓ふきと図書室のワックスがけ、男性の方には築山周辺の草刈りと校舎前側溝の泥上げをしていただきました。奉仕作業後の教室は明るく感じるほ



どきれいに掃除していただきました。感謝申し上げます。

今回の奉仕作業後には「来年は校庭の草取りも必要だなあ」という声が聞かれました。

全校児童で「もみじ」を合唱

今月の歌は「もみじ」です。5日(月)の音楽集会では全校児童で「もみじ」を歌いました。大きな声で体育館いっぱいに歌声を響かせていました。この「もみじ」は学芸会で全校合唱で歌う予定です。二部合唱で低学年の子供達にはちょっと難しいかもしれませんが、合唱の美しさや楽しさを味わえるよう指導しています。

学芸会での発表をご期待ください。



「おねがい」

2学期になって1ヶ月が過ぎようとしていますが、子供達のケガが気になっています。

休日に自転車で転んだり、ドアに頭をぶつけてしまったり、校庭の遊具でケガをしたりといったケガがありました。ケガの原因は様々ですが、ちょっと注意するだけで防げるものもあります。学校では、ケガの未然防止のために遊具等の使い方について(裏面)を子供達に指導し声かけを行っています。子供達の安心・安全を守るためにもご家庭で話題をしていただければと思います。

「秋の全国交通安全運動」9月21日(水)～9月30日(火)

自転車に乗るときのヘルメット着用など、交通ルールを守り、「自分の命を守る」ことを心がけましょう!

遊具等の使い方について

○ブランコ

- ・立ち乗りをしない。
 - ・後ろから押さない。
 - ・ブランコをこいでいる人の近くに寄らない。
 - ・ブランコから飛び降りない。
 - ・座るところに靴を乗せない。
 - ・鎖をねじって乗らない。
 - ・ブランコから靴などをとばさない。
- ※ブランコの前後に柵を設置してもらうよう町に要望する。

○シーソー

- ・立って乗らない。

○ロープ

- ・ロープに座らず、両手でしっかりつかんで遊ぶ。

○滑り台

- ・滑る方から登らない。
- ・滑り台にいる人にボールを当てたり、鬼ごっこのタッチをしたりしない。
- ・降り口の近くで遊ばない。
- ・物を持って登らない。

○雲梯

- ・雲梯の上に乗らない。
- ・1、2年生は担任がいる時に遊ぶ。

○鉄棒

- ・自分の手を伸ばして届かない高さの鉄棒は、授業中以外は使わない。
- ・鉄棒の上に立たない。
- ・1年生は、鉄棒の学習・安全指導をしてから休み時間に遊ぶようにする。

○サッカーゴール

- ・サッカーゴールを揺らしたりぶらさがったりしない。
- ・ネットを引っ張ったり、ネットにぶら下がったりしない。
- ・体育委員会から出た使用割り当てにしたがって利用する。

○バックネット

- ・バックネットに登らない。

○一輪車用の鉄棒

- ・上に登らない。
- ・鉄棒として使わず、一輪車の練習用に使用する。

○指揮台

- ・座ったり上に立ったりしない。中にもぐらない。

○掲揚塔

- ・掲揚塔のある所に登ったり座ったりしない。